# BOLETIN

DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

## Les extranjeros-y el progreso del país

den tremencia tenemos que preguntarno si la masa enorme de extranjeros que trabaja en el país, pero que no participa de si vida política, constituye un factor de progreso efectivo. La respuesta no estan halacadora como pretenden las hojas extranjeras que con su prédica alejan más cada día de la política práctica á los hombres, al mismo tiempo que pretenden atraerlos a una confraternidad afectada, moviéndelos por un bajo interés à las cosas.

Así, no es extrano ver individuos que por diversas razones debieran tener una idea clára de sus conveniencias personales—ain disculpandoles el desconocimiento de sus intereses de gremio, ó de clase—entregarse á críticas y censuras injustas respecto de la actitud de ciertos connacionales que naturalizándose con el país en la intención y en el hecho, contribuyen con su intervención en la cosa pública, a desarrollar su progreso real.

Y no es solamente entre gente burguesa que así se opina: nuestro mundo obrero, cosmopolita y hetereogéneo, enents) con hombres de lucha, ibnegados para la acción, el hecho de cindadamzarse, sin llegar a la epersuación de que para ellos significaria una manera de elevarse socialmente.

Los obreros naturalizados afiliados al Partido, forman la honrosa minoria de los extranjeros que. defendiendo sus interesede clase, coadyuvas amplia y decidicamente al verdadero adelánto ceneral del país sin excluir, por cierto am palpable mejoramiento individual, obtendo á cambio del buen empleo de actividades sanas en una obra inteligente.

## Lo que pensamos de la amnistia

Se ha solicitado, por conducto del compañero-Palacios, la adhesión del Comité Ejecutivo del Partido Socialista al pedido de indulto para los presos del motín militar<sup>1</sup> efectuado el 4 de Febrero.

El Comite contestara ó nó, segun crea conveniente y en la fórma que estime oportuna, a la solicitud antedicha; esta no es cosa que nos incumbe discutir aquí. Lo que nos importa y nos interesa es aclarar la situación del Partido del punto de vista del asunto, y fundar brevemente las consideraciones que, a nuestro modo de ver, imponen nuestra absoluta prescindencia en semejantes manejos.

Los sentimientos humanitarios que se invocan al solicitar la adhesión del Comité al pedido de indulto, son, sin duda alguna, dignos de nuestro respeto, y el Partido ha demostrado en más de una ocasión estar animado sinceramente por ellos, pero aqui estan absolutamente fuera de lugar. No pretendemos erigirnos en jueces, para discutir si la pena que algunos soportan. a conse-

cuencia de sus actos, es o nó merecida. Son consideraciones estas que nos l'evarian lejos del argumento, y que interesan de cerca a los estudiosos de asuntos juridicos. Queremos poner la cuestión en sus verdaderos términos, sin dejarnos extraviar por sentimentalismos convencionales.

Cómo se produjo el motio de Febrero es sabido. El hecho se llevó a cabo con absoluta prescindencia de todo elemento popular, y sus fines ocultos, que no nos importa investigar ahora, las condiciones de ambiente que lo engendraron y sus hombres dirigentes, nos demuestran bien claro su caracter reaccionario y brutal.

Ni el Partido Socialista ni la clase trabajadora podian interesarse ni inmiscuirse en esa tragedia fraguada entre las paredes de los cuarteles.

Por otra parte, el propósito innoble que animaba a los jefes del movimiento, uranifiestamente hostiles a todo lo que representa cultura y adelanto para el pueblo trabajador, era una condición de hecho, que exclusa toda posibilidad de contacto entre el Partido Socialista y los caudillos revoltosos.

Antes bien el Partido y la clase trabajadora desaprobaron abiertamente la intentona militarista, lo que no impidio que, no sabemos en virtud de cuales «altos» caprichos, soportaran después las duras consecuencias del motin, con las represalías y los desmanes del poder imperante. Abortada la teuta tiva, los responsables, menos uno que otro caudillo influyente, fueron condenados a varias penas. Aqui concluye la historia... bochornosa

Ahora se pide al Comité del Partido Socialista adhiera al pedido de estos caballeros, de estos sospechosos paladines de no sabemos qué milagrosas libertades.

Quiénes son estes martires de baratillo, no es del caso averiguar, y nos abstenemos de hacerlo porque nos repugna ensañarnos con los cardos. Pero con todo no podemos ocultar nuestro asombro cuando se nos pide unir nuestra voz á la de algunos ciudadanos para que sus fechorías sean olvidadas. Qué hay de comun entre ellos y nosotros:

Nada absolutamente. Han levantado alguna vez su voz para protestar contra las persecuciones inmerecidas de que se hace objeto á la clase trabajadora: Se han conmovido acaso del asesinato en masa de los trabajadores: Hay razones para creer que, una vez libres de la cárcel, modifiquen sus costumbres bárbaras:

Contesten los humanitarios que prestigian el indulto.

Por nuestra parte pensamos que mientras la reacción se ensaña en los hogares obreros y las libertades más rudimentarias se suprimen según el capricho de quien tiene el poder; mientras aguantamos la lluvia de abusos y de medidas inquisitoriales sin pedir tregua para los nuestros, bien podemos prescindir de sensiblenas morbosas para con los que se nos han mostrado siempre enemigos mortales.

Pensamos que el motin de Febrero, sus fraguadores y sus jueces, no son hechura nuestra, y alla se las arreglen vencedores y vencidos.

Delémosnos de tonterias y recordemos aquello: Laisez ana marts i pain de user in leures marts.

# Saqueo equitativo y legitimo

Lainez as siempre... Lainez

El serado caba de acidir en los cereireras le presimiento un bonito y curroca impuent del liez por ciento sobre el valorede los passies à Europa.

Está naturalmente por demás ment que

Está naturalmente por demás men que el senador Lainez aprueba dicho impuesto que titula, entre otras cesas, de logitimo y equitativo».

Desearamos saber que es lo que el señor Lamez po halla, equitatiro y tegitimo en el sistemático saqueo organizado con el especial intento de equilmar al trabajador.

A nosotres, in a nadie que tenga dos milímetros de sentid común, hará nuncas creer lo que declara enfaticamente satisfecho en su cloaça yolante.

Eso de extraer in moderado: e-cote à la fortuna ganada en el pais, que va à gastar sus rentas en viajes de placera no reza de olutamente para los trabajadores que impo de un viaje de recreo, suo porque llegan à darse cuenta de que las penarias v miserias americanas, o mejor dicho, argentinas, se identifican con las de Europa.

Por más «redondeada» que sea la situación del hombre que trabaja en la faena del campo en la época de la cosecha, noserá nunca en manera alguna comparable con las de los señores estancieros, acaparadores y demás zanganos que á expensas del sudor público se costean expléndidos y divertidos viajes á Europa.

Es claro, pues, que no resulte por nada gravoso un impuesto del diez por ciento sobre los pasajes de primera y segunda clase, mientras resulta bien caro para los que viajan en tercera.

Siendo la mavoria de los que emigran trabajadores, resultan estos en definitiva los más directamente lamnificados por el equitativo impuesto.

El Diario sabe todo eso, como no lo ha de saber. y sin embargo lo calla hablando de viajes de placer con una impariencia digna de señalarse por lo rastrera e imbecil.

Para fomento de los viajes rápidos hoy, mañana para fomento de sus orgias, pasado mañana para otro y parecido pretexto, que no faltan nunca, se esquilma y saquea à los que trabajan, por el hecho de ganar cuatro centavos más, cuando los ganan, en tarea más propia de bestias que de hombres.

Ahi tenemos los criterios ilustrados y profundos que guian à los señores senadores, cuando tratan de repartir equitationmente los impuestos.

# BOLETIN

#### DEL COMITÉ EJECUTIVO DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

### Los extranjeros y el progreso del país

Con frectiencia tenemos que preguntarnos si la masa enorme de extranjeros quetrabaja en el país, pero que no participa de su vida política, constituye un factor de progreso efectivo. La respuesta no es tan halagadora como pretenden las hojas extranjeras que con su prédica álejan más cada día de la política práctica á los hombres, al mismo tiempo que pretenden atraerlos á una confraternidad afectada, moviéndolos por un bajo interés á las cosas.

Así, no es extraño ver individuos que por diversas razones debieran tener una idea clara de sus conveniencias personale— aún disculpándoles el desconocimiento de sus intereses de gremio, ó de clase—entregarse a críticas y censuras injustas respecto de la actitud de ciertos connacionales que, naturalizándose con el país en la intención y en el hecho, contribuyen con su intervención en la cosa pública, à desarrollar su progreso real.

N no es solamente entre gente burguesa que así se opina; nuestro mundo obrero cosmopolita y hetereogéneo, cuenta con hombres de lucha abnegados para la acción, que, su mbargo, miran con prevención el hecho de ciudadamzarse, sin llegar á la persuación de que para ellos significaria una manera de elevarse socialmente.

Los obreros naturalizados afiliados al Partido, forman la honro-a minoria de los extranjeros que, defendiendo, sus intereses de clase, coadyuvan amplia y decididamente al verdadero adelanto general del país: sin excluir, por cierto, un palpable mejorumiento individual, obtenido á cambio del buen empleo de actividades sanas en una obra inteligente.

## Lo que pensamos de la amnistia

Se ha solicitado, por conducto del companero Palacios, la adhesión del Comité Ejecutivo del Partido Socialista al pedido de indulto para los presos del motín militar efectuado el 4 de Febrero.

El Comité contestara ó nó, según crea conveniente y en la forma que estime oportuna, á la solicitud antedicha; ésta no es cosa que nos incumbe discutir aquí. Lo que nos importa y nos interesa es aclarar la situación del Partido del punto de vista del asunto, y fundar brevemente las consideraciones que, á nuestro modo de ver, imponen nuestra absoluta prescindencia en semejantes manejos.

Los sentimientos humanitarios que se invocan al solicitar la adhesión del Comité al pedido de indulto, son, sin duda alguna, dignos de nuestro respeto, y el Partido ha demostrado en más, de una ocasión estar animado sinceramente por ellos, pero aquí están absolutamente fuera de lugar. No pretendemos erigirnos en jueces, para discutir si la pena que algunos soportan, á conse-

cuencia de sus actos, es ó nó merecida. Son consideraciones estas que nos llevarían lejos del argumento. y que interesan de cerca a los estudiosos de asuntos jurídicos. Queremos poner la cuestión en sus verdaderos términos, sin dejarnos extráviar por sentimentalismos convencionales.

Cómo se produjo el motin de Febrero es sabido. El hecho se llevó á cabo con absoluta prescindencia de todo elemento popular, y sus fines ocultos, que no nos importa investigar ahora, las condiciones de ambiente que lo engendraron y sus hombres dirigentes, nos demuestran bien claro su caracter reaccionario y brutal.

Ni el Partido Socialista ni la clase trabajadora podían interesarse ni inmiscuirse en esa tragedia fraguada entre las paredes de los cuarteles.

Por otra parte, el propósito innoble que animaba á los jefes del movimiento, manifiestamente hostiles a todo lo que representa cultura y adelanto para el pueblo trabajador, era una condición de hecho, que exclura toda posibilidad de contacto entre el Partido Socialista y los caudillos revoltosos.

Antes bien el Partido y la clase trabajadora desaprobaron abiertamente la intentona
militarista, lo que no impidió que, no sabemos en virtud de cuales «alto» caprichos,
soportaran después las duras consecuencias
del motín, con las represalías y los desmanes del poder imperante. Abortada la tenta
tiva, los responsables, menos uno que otro
caudillo influyente, fueron condenados á varias penas. Aquí concluye la historia .. bochornosa.

Altora se pide al Comité del Partido Socialista adhiera al pedido de estos caballeros, de estos sospechosos paladines de no sabemos qué milagrosas libertades.

Quiénes son estos «mártires» de baratillo, no es del caso averiguar, y nos abstenemos de hacerlo porque nos repugna ensañarnos con los caídos. Pero con todo no podemos ocultar nuestro asombro cuando se nos pide unir nuestra voz á la de algunos ciudadanos para que sus fechorías sean olvidadas. ¿Qué hay de común entre ellos y nosotros:

Nada absolutamente. Han levantado alguna vez su voz para protestar contra las persecuciones inmerecidas de que se hace objeto á la clase trabajadora: Se han conmovido acaso del asesinato en masa de los trabajadores: Hay razones para creer que, una vez libres de la cárcel, modifiquen sus costumbres bárbaras:

Contesten los humanitarios que prestigian el indulto.

Por nuestra parte pensamos que mientras la reacción se ensaña en los hogares obreros y las libertades más rudimentarias se suprimen según el capricho de quien tiene el poder; mientras aguantamos la lluvia de abusos y de medidas inquisitoriales sin pedir tregua para los nuestros, bien podemos prescindir de sensiblerías morbosas para con los que se nos han mostrado siempre enemigos mortales.

Pensamos que el motm de Febrero, sus fraguadores y sus jueces, no son hechura nuestra, y alla se las arreglen yencedores y vencidos.

Qué no es evangélico el sermón:

Dejémosnos de tonterias y recordemos aquello: Laiséz an emorts le soin d'enserelle leurs morts. Atilio Recilio.

## Saqueo equitativo y legitimo

Lainez es siempre... Lainez

El senado acaba de incluir en la ley general de presupuesto un bonito y curioso impuesto del diez por ciento sobre el valor de los pasajes á Europa.

Está naturalmente por demás decir que el senador Lainez aprueba dicho impuesto que titula, entre otras cosas, de «legitimo y equitativo».

Deseariamos saber que es lo que el señor Lamez no halla equitatiro y tegitimo en el sistemático saqueo organizado con el especial intento de esquilmar al trabajador.

A nosotros, ni à nadie que tenga dos milimetros de sentido comun, hará nunca creer lo que declara enfáticamente satisfecho en su cloaca volante.

Eso de sextraer un moderado escote á la fortuna ganada en el país, aque va á gastar sus rentas en viajes de placerm no reza absolutamente para los trabajadores que dejan nuestro país no para darse el lujo de un viaje de recreo, sunó porque llegan á darse cuenta de que las penurias y miserias americanas, ó mejor dicho, argentinas, se identifican con las de Europa-

Por más «redondeada» que sea la situación del hombre que trabaja en la facua del campo en la época de la cosecha, no será nunca en manera alguna comparablecon las de los señores estancieros, acaparadores y demás zánganos que a expensas del sador público se costéan expléndidos y divertidos viajes a Europa.

Es claro, pues, que no resulte por nada gravoso un impuesto del diez por ciento sobre los pasajes de primera y segunda clase, mientras resulta bien caro para los que viajan en tercera.

Siendo la mayoria de los que emigran trabajadores, resultan estos en definitiva los más directamente damnificados por el equitativo impuesto.

El Diario sabe todo eso, cómo no lo ha de saber: y sin embargo lo calla hablando de viajes de placer con una impudencia digna de señalarse por lo rastrera é imbegil. Para fomento de los viajes rápidos hoy,

Para fomento de los viajes rápidos hoy, mañana para fomento de sus orgias, pasado mañana para otro y parecido pretexto, que no faltan nunca, se esquilma y saquea de los que trabajan, por el hecho de ganar cuatro centavos más, cuando los ganan, en tarea más propia de bestias que de hombres.

Ahí tenemos los criterios ilustrados y profundos que guían á los señores senadores, cuando tratan de repartir equitaticamente los impuestos.

Este cuento triste perdurara indefinida-mente, hasta, que los directamente interesados se queden con los brazos cruzados.

Ellos hacen su política á la manera crio-

lla, y nosotros pagamos el pato. Bien interpreta esta política fina El Diario cuando concluye los comentarios al impuesto\_aludido con el remate sarcástico que

sigue:

«Este sencillo y expresivo aspecto del nuevo impuesto basta para demostrar su oportunidad y buen acierto, siendo este seguramente uno de los pocos tributos fiscales que tengan la virtud de no hallar en su contra objeciones fundadas de ningún gremio».

De ningún gremio, verdad?

Evidentemento, quiere decir de ningún

Evidentemente quiere decir de ningún gremio de lunfardos copetudos.

# Las huelgas

## Bajo el Estado de sitio

#### CAPITAL

Talleres de Mihanovich.—Continúa firme Ta huelga de los obreros que trabajaban en este taller. Han circulado noticias de que la huelga había terminado con un completo fracaso para los obreros; pero esas noticias son falsas è inspiradas por los patrones con el propósito de desmoralizar á los obreros y decidirlos á volver incondicionalmente al taller. Estos canard no tienen va el efecto que la intención danina que los inspiran se propone. ben ya a que atenerse. Los obreros sa-

Ebanistas.—Escarmiento á un patrón muy rivo.-- Un tal-Corti, dueño del taller de mueblería, Cangallo 4047, exigió hace días á sus oficiales que descargaran maderas que habían llevado en unos carros. Los obreros accedieron advirtiendo al patrón que en adelante no lo harían más. Este, con toda insolencia, les contestó que el que no descargase, sería puesto en la calle, pero los obreron tomaron la delantera y abandonaron todos el taller.

El patrón entonces llamó á su personal y retractóse de lo dicho, pero vengóse de-nunciando como instigador á J. Montesano. al cual detuvo la policía. Enterados de lo sucedido los obreros volvieron á declararse en huelga, manifes-

tando que no reanudarian el trabajo, si no

hacia poner en libertad al compañero preso.

La sociedad gremial inmediatamente puso
en entredicho al referido taller pará que

no consiguiera personal.

Al cabo de unos días de paro, y de varias rentativas de engaño, el patrón doblegó la cerviz y solicitó y obtuvo la libertad del que había delatado. dando con ello término al conflicto.

Yuguilleros y Cadeneros. — El patrón de un taller de yuguillos y cadenas obligó á sus obreros á guardar fiesta el 1º del corriente. El día 2 los obreros la hicieron por su cuenta y riesgo. El día 3, al con menzar el trabajo, el patrón les manifestó que el trabajo quedaba suspendido durante una semana. Los obreros, dándose cuenta de venganza tan estúpida, resolvieron entonces, vencido el plazo reclamar algunas mejoras y si no les son concedidas se nega-

rán á reanudar el trabajo. En el pedido irá incluída la condición de que la esposa del patrón no intervenga en los asuntos de los obreros.

## BAHÍA BLANCA

Albañiles. - Continúa sin solución la huelga de estos obreros. El entusiasmo no

decae, y ninguno de los que la declararon ha traicionado la causa. Sólo tres ó cuatro krumiros han llegado de Buenos Aires. Con este motivo los albañiles recomiendar que se haga todo lo posible para que ese nú-mero no sea aumentado.

Quedan avisados los colegas.

## SAN FEDRO

Estibadores.—A pesar de haber sido resuelto dar por terminada la huelga de estos obreros ninguno de nuestros correligio-narios trabaja aún, debido á que los patro-nes exigen que se inscriban en la Libre Trabajo.

Los obreros se resisten á hacerlo y prefieren salir y dedicarse á las tareas del campo, siendo ya muchos los que lo han

Solo cuatro ó cinco han traicionado la actitud enérgica de sus compañeros, pues han preferido someterse á la exigencia pa-tronal en vez de dedicarse sin obstáculos al trabajo del campo.

## CÓRDOBA

Zapateros y Aparadores.—El mártes se declaró en esta ciudad la huelga general de zapateros, aparadores y aparadoras. Las fábricas de calzado, sin excepción, están paralizadas. La causa de la huelga ha sido una petición de mejoras hecha por los obreros y negada por los patrones.

Un comisionado de éstos encuéntrase en

en Buenos Aires para contratar obreros, pero su propósito parece que no prospera, pues los desocupados del gremio se niegan á traicionar á sus colegas cordobeses. Se espera que el ejemplo sea imitado por todos los que reciban ofertas de dicho comisionado.

## A los Centros Socialistas de la capital é interior

Las Secretarías respectivas deben hacer los pedidos de libretas y estampillas á la Secretaría del C. E. del Partido, calle Defensa 888, pues habiéndole sido levantada la clausura al local de LA VANGUARDIA, este servicio puede ser atendido fácil y prontamente.

Los Centros que se hallan atrasados en sus cuotas pueden, pues, ponerse al co-rriente. EL TESORERO.

## El Imperio de los zares

La Rusia, el país de los misterios y de las estepas, está aleccionando á los pueblos que sufren el despotismo de mandones prepotentes y malvados; está enseñando cómo se lucha para conquistar la libertad y el derecho de vivir á que es acreedor todo ser humano, por humilde que sea el concurso que preste al progreso, en cualquiera de sus manifestaciones.

El gobierno zarista, que fiaba su estabilidad en la persecución y exterminio de las personas que demandaban libertades para expandir ideales generosos y redentores de la clase proletaria, recién ahora que se ve atacado enérgicamente por el pueblo y he-rido de muerte, reconóce la justicia que asistía a aquellos indomables luchadores que preferian el sacrificio de su vida á la abyecta|servidumbre, substituyendo el sistema autocrático por el constitucional. Pero hoy va es tarde. Las concesiones políticas que hace para aplacar la ira desbordada del pueblo, no compensan los enormes sufrimientos soportados por el mismo, el cual sólo se verá satisfecho cuando no quede en la Rusia vestigios de sus sanguinarios ver-

Cuando el rigorismo de una situación llega á su extremo máximo, no bastan sim-ples acatamientos á la voluntad popular para seguir rigiendo los destinos nacionales, sinó la completa desaparición de la escena de los autores del mal producido. Es por esto que la revolución que se desarrolla en el vasto territorio moscovita continuerá su curso más ó menos intensamente hasta llegar á la consecución de las aspiraciones que la informen malgrado todos los paliativos y todas las sangrías que infrinjan á los valientes rebeldes la salvaje soldadesca, para estorbar su marcha triun-

Lostiempos en que los delitos de los mandones quedaban impunes, van desapareciendo á medida que los trabajadores adquieren mayor conciencia de clase. Y esto no lo sabía el zar de Rusia y la pandilla de foragidos que lo rodean, como no lo sabe Manuel Quintana, presidente de la Repú-blica Argentina por voluntad de los ladrones públicos, cuando se aventura á desa-fiar al pueblo que trabaja y piensa, orde-nando el exterminio de aquellos de sus miembros que con más tesón propagan ideas antagónicas al orden de cosas establecido, ó critican con más agudeza los caprichos del autócrata ó las chocheces

del viejo descrépito.

Jamás podrán avenirse los pueblos con los sanguinarios déspotas que van desgarrando los hogares y exponiendo á los horrores de la miseria á legiones de huérfanos y de ancianos, aunque se despojasen de todas las prerrogativas inherentes al cargo de primeros mandatarios. Aparte de que el pensamiento que va predominando en todos los cerébros es el de abatir por completo el Estado autoritario, la permanencia en él de esos indivíduos, mientras no se opera esa transformación, constituirá una constante congoja para los que han visto desaparecer sus padres, hermanos é hijos, inmolados en aras del trono ó del principio de autoridad. Y el zar de Rusia ha disuelto muchos hogares y vertido mucha

De ahí la ineficacia del paso que da concediendo las libertades políticas que en otrora serían de suma eficacia, pero á la altura á que han llegado las cosas solamente sirven para exasperar más los ánimos, viendo la perfidia canallesca del bru-tal gobernante que reconoce el derecho del pueblo á intervenir en los asuntos del Estado ahora que se encuentra con el ejército diezmado por los reveses sufridos en una guerra inícua provocada por su des-medida avaricia de mando y honores, y no. puede ahogar en sangre, como otras veces. las justas reivindicaciones populares.

Las preciosas vidas tronchadas alevosamente; los ayes desgarradores de los condenados á horribles trabajos en los confines de la Siberia, donde el frío y el hambre hace más amarga su triste existencia: los que gimen en las fortalezas carcelarias de las ciudades, en cuyas celdas no penetra el aire ni el sol, pero sí el látigo de los guardianes: los torturados por el nut del cosaco: los representados por el cosaco; los perseguidos y los proscriptos, en fin, todas las víctimas de la brutal autocracia demandan justicia, esa justicia que saben administrar los pueblos cuando los timosos characteristas de la companya de filosos con constituentes de la constituencia del constituencia de la constituencia del constituencia de la constituencia del constituencia de la constituencia de la constituencia del constituencia de la constituen tiranos abren brechas dolorosas en sus filas.

Y el pueblo ruso está en estos momen-

es cumpliendo esa sacrosanta misión: luchando para destronar á sus verdugos, restituir al seno de la familia á los que sufren los rigores del presidio y asegurarse su propia libertad.

Djalá que otros pueblos sigan sus luminosas huellas!

Oton de Libano.

## PRESOS Y DESTERRADOS

## La acción del Comité Pro-presos de la U. G. de T.

Diez de los obreros presos á bordo del «Santa Cruz» solicitaron y obtuvieron su traslado á Montevideo, efectuándolo el domingo último. Entre ellos iba el compañero Bartolomé Bosio.

Para ocupar los sitios dejados por estos. han sido enviados otros presos, formando actualmente un total á bordo de 26 dete-

-La persecución continúa en algunos puntos del interior. Varios de los detenidos son traidos á la capital: entre ellos conocemos á Juan Meda, de Bahía Blanca, que estuvo preso en La Plata.

-De General Villegas ha sido trasladado à la carcel de Mercedes el compañero

Barba y Mendivile.

-En Rojas ha sido encarcelado nuestro correligionario Medina.

En San Pedro continua preso el compañero Juan Cotrofe.

El número de los detenidos en el Departamento Central de Policia, lejos de disminuir aumenta, sin que podamos razonablemente explicarnos que gana el gobierno y la tranquilidad del país con la inicua medida que priva de libertad á obreros que en su mayoría eran el único sostén de sus familias. y que nunca han llevado más alla de lo conveniente sus manifestaciones contra-el regimen injusto y arbitrario que los esclaviza.

Toda prepotencia es irritante porque supone opresión, pero cuando la prepotencia es imbécil y ejercida con la petulancia que lo hacen nuestros gobernantes, produce en los que la examinan y soportan un sentimiento de profundo desprecio, que podría expresarse con un salivazo lanzado en pleno rostro.

Digna de encomio ha sido y es todavia la actitud tlel Comité Pro-presos de la Unión General de Trabajadores. Desde que se inició la persecución, dicho Comité comenzó á prestar su ayuda á los detenidos y sus familias, siendo más de veinte de éstas las que aun reciben parte de los fondos que se reunen por medio de suscripciones donaciones, pues la caja social quedó bien pronto exhausta del dinero que poseia.

La Empresa de cigarrillos contribuye eficazmente à aumentar los recursos del Comite Pro-presos. A menudo y en la proporción que los medios lo permiten, los presos de á bordo y los del Departamento de Policia reciben comestibles. té. café, cigarrillos, etc., pues la ración oficial es muy

escasa v mala..

Los auxilios de este Comité de la Unión General son prestados à todos los presos y familias de estos necesitadas, sin excepción sin preferencias. Actitud simpática y hay sin preferencias. Actitud simparted lagueña porque es seguro indicio de que los antagonismos de escuela se replegarán en la teoria ante la realidad de los aconteci-

mientos, pues son estos los que indican, los que aconsejan el método á seguir y el modo más racional de aprovechar en bien de todos, sin actitudes estériles y vistas el esfuerzo de las falanges obreras que luchan por un fin común.

La Junta Ejecutiva de la U. G. de Trabajadores ha dirigido una circular á todas las Sociedades obreras solicitando recursos para que el Comité de Patrocinio no carezca de elementos con que continuar su obra auxiliadora.

Los compañeros y simpatizantes que puedan hacerlo deben contribuir con su obolo. anotándolo en las listas de suscripción que al efecto están en circulación.

## Cooperativa de pan y fideos

A iniciativa del Comité de la Empresa Obrera de cigarrilos, el C. X. de la Unión General de Trabajadores ha aprobado en general un provecto de cooperativa de pan y fideos. Se ha nombrado una comisión que estudie en detalle el provecto y establezca las bases de la empresa.

Obras de esta naturaleza deben ser propiciadas por los trabajadores, pues con la creación de ellas está el éxito de las mismas, y por consecuencia un beneficio para los que consumen sus productos.

Esperamos que el proyectó dé el resultado que se apetece.

## Comité Electoral

Reuniéronse el domingo último los secretarios de varios Centros á invitación del C. Ejecutivo del Partido, para tratar asuntos relacionados con las próximas eleccio-nes á diputados nacionales.

Cambiadas y discutidas varias ideas al respecto, se resolvió nombrar una Junta Electoral con el encargo de dirigir los trabajos correspondientes y nombrar en oportunidad comisiones auxiliares que faciliten la propaganda.

La Junta Electoral quedó formada por

diez titulares y cinco suplentes.

El mártes á la noche reunióse esta junta y acordó nombrar sub-comités electorales y realizar conferencias políticas de propaganda en favor de los candidatos que presente el Partido.

También se resolvió, con el fin de facilitar mayormente esa propaganda, hacer las gestiones necesarias para que sea levantada la clausura á los Centros que la sufren desde que empezó el estado de

-Quedan pues enterados todos los correligionarios nuestros para que cooperen en la medida de lo posible al buen resultado de la propaganda referida.

# Libreria de "La Vanguardia"

Habiéndole sido levantada la clausura á LA VANGUARDIA, el local de ésta, aunque sus talleres no trabajen, permanece abierto desde las 8 de la mañana hasta las 10 de la noche.

La librería de propaganda instalada en dicho local queda pues al servicio de los que quieran comprar libros y folletos, cuyo catalogo ha sido aumentado con nuevās obras instructivas.

## Preparando elementos

La Sociedad de Mozos empleados en fábricas. almacenes y comercios de Madrid, ha dirigido una expresiva circular á las sociedades similares y anexas de la península, tendiente á despertar la actividad y formar una federación nacional que en su día podrá prestar eficaz concurso en el concierto de la solidaridad internacional que se organiza, impulsada por la necesidad y el interés común del proletariado de la tierra.

He aquí un extracto de la circular en

Compañeros: Hoy que nuestros hermanos argentinos claman contra la tirania democrática desde las columnas de La Vanguardia, La Protesta y otros periòdicos de Buenos Aires, debemos establecer entre los explotados del comercio español un tacto de codos á fin de defendernos de nuestros explotadores y prestar á un tiempo nuestra ayuda solidaria, estableciendo en lo posible el boycott contra las procedencias de aquellas naciones donde por medio de la Ley de Residencia y otros procedimientos arbitrarios se imposibilita la labor de mejoramiento que realizan los explotados de todas

Los que detrás del mostrador y en el fondo del almacén somos explotados ignominiosamente, debemos hacer mucho en favor de la causa de la emancipación económica.

............

Las Sociedades obreras se organizan para luchar contra todos los factores que hacen angustiosa la vida del obrero. Nosotros al organizarnos hemos tenido en cuenta esta finalidad: no queremos dormir, queremos luchar.

 $\dot{\Lambda}$  este fin nos dirigimos  $\dot{a}$  todas las Sociedades de Dependietes y mozos del comercio, braceros de almacén, mozos de aduanas y á cuantas otras entidades sean de carácter similar para que nos envien su dirección y un ejemplar del Reglamento por que se rigen.

Dirección:-Calle del Mesón de Paredes, N. 92, 2.º. á Raimundo Pastor.

La Federación Internacional de Transportes ha pasado nota á una importante institución Obréra de Buenos Aires, pidiendo informes sobre la organización obrera de aquí. para proceder de acuerdo en virtud de una nota recibida del Secretariado Socialista Internacional, en la que se insinuaba la conveniencia de boycotear á los barcos cargados en la Argentina si el gobierno de ésta persistía en su empeño de declarar la ley marcial en las épocas de las cosechas.

Como se ve, los trabajos iniciados por el Comité de nuestro Partido en Marzo del corriente año, van despertando la atención consiguiente.

Esperamos, pues, que estos preliminares sean augurios del éxito que se persigue.

Para esto se precisa el concurso y la labor inteligente de nuestras organizaciones, las que deben perfeccionar su mecanismo para que de él resulte, al establecer las relaciones internacionales, facilitada y oportuna la cooperación eficaz que se ha comenzado á gestionar.

## Obra de perseverancia

Un diario de la mañana hace el comentario que le sugiere los sucesos de Rusia, y con mucho recato—como usan nuestros diaristas cuando les tasan la charla, aconseja al gobierno que aproveche la lección, moscovita.

For más de un concepto, todos tenemos mucho que aprender en la revolución rusa; pero, sin duda, nuestra burguesia más que nosotros, y lo demostraria comenzando por apartarse de la forma rusa de gobierno, con la que tanto se está familiarizando.

No es, por cierto, el medio ambiente de degradación y servilismo que pesa como plancha de plomo sobre el grupo chico de los que anhelamos algo más que comer v respirar, el que puede halagarnos demasiado para pensar en una probable reacción que saneara el ambiente. Pero, el movimiento ruso, tan pródigo en heroísmos y abnegaciones, tiene ese pronunciado tinte rojo que nos entusiasma y enorgullece, pensando que, en condiciones diversas de medio v circunstancias, la historia nos depara la misión de contribuir con nuestro movimiento socialista a salvar al pueblo del estancamiento y el atraso.

No nos parece incurrir en jactancias partidistas si afirmamos que, descontada la . excepción socialista, la masa amorfa de las fracciones que se abrogan la representación del pueblo, sometida y servil como su prensa, vive en el anónimo de un quietismo tan degradante como abvecto. Todo es sumisión y acatamiento.

Las iniquidades-é injusticias más irritantes se perpetran sin que surja una voz altiva que se solidarice á la nuestra. Respiramos una atmósfera de total achatamiento.

'esa prensa, qué dice?: qué piensa?; qué significa esa prensa, sometida incondiciomal, que acata cualquier imposición de arriba al precio de la libertad de comercio, con ef aviso, la dignidad ó la conciencia:

Cruento es el esfuerzo. Cada día aumenta el espesor del muro de barbarie que debemos derribar. No importa; con la confianza del perseverante que vé en el tiempo su aliado, el muro concluirá en escombros.

# Noticias del Exterior

### Noruega moderna

El poeta y escritor sueco Strindberg ha , dicho hace poco:

«Mis compañeros de juventud y yo considerábamos à Noruega como víctima de la opresión, y su sumisión á Suecia como una injusticia. Soñábamos con una Noruega libre y con un Bjoernson héroe que nos la diese. Esta liltima esperanza no la vemos cumplida; la primera se realiza...

«Noruega emancipada ofrece al mundo un ejemplo precioso. Nes muestra una nación regida por un Parlamento y unos ministros, sin monarca, sin presidente de República, sin gobierno provisional. Todo sigue, sin alteración, su curso normal. A la vista está que la dirección de un país es cosa sencilla, y que es fácil pasarse sin ése fárrago inutil de Cortes, monarcas y presidentes de República».

### Por el derecho de asociación

Los empleados de los caminos de hierro de Corrèze (Francia), que comprenden tres líneas y que son explotados per una Compañía de París, han luchado por d'fender el derecho de asociación. La mayoría de los conductores de locomotoras y fogoneros abandonaron el trabajo.

Cuando los citados empleados constituyeron su Sociedad, el secretario, un conductor de locomotora, fué despedido.¥

El resultado ha sido favorable para los huelguistas. La Compañía parisien, no sólo ha reconocido la Sociedad obrera, sino que además ha pagado al secretario que despidió una parte dei salario que representaba los dias que estuvo sin trabajar.

### 50.000 huelguistas de industrias eléctricas

La negativa de las Empresas de industrias eléctricas de Berlín á conceder á los operarios un pequeño aumento de salarios en consonanciá con la gran carestía de las subsistencias en aquella capital, ha lanzado á la huelga á más de 50,000 obreros dependientes de dichas industrias.

Las autoridades, procediendo con la parcialidad acostumbrada en todas partes, ha proporcionado soldados y guardias á las Empresas para que substituyan á los huelguistas en las fábricas de energía eléctrica y en los tranvias; pero esta situación no-podrá durar mucho, porque los metalurgistas berlineses, que son más de 65,000 y que ya contribuyen con su ayuda material al sostenimiento de los huelguistas, han anunciado su propósito-si aquéllos no obtienen lo que piden-de-secundar á los electricistas abandonando el trabajo, con lo cual se crearía un gravisimo conflicto.

Es de advertir que la población en general se halla de parte de los huelguistas, y todo el mundo censura el proceder de las empresas, que se niegan å conceder lo que tan justamente piden aque-

llos compañeros.

Tal es la situación en el momento de dar esta noticia.

### Triunfo electoral socialista

En las elecciones para la Camara recientemente celebradas en Suecia, nuestros correligionarios han obtenido 10 puestos, que unidos á los 4 con que ya contaban, hacen un total de 14 representantes del Socialismo en aquel Parlamento.

## La jornada de S'horas en Cuba

Los carpinteros de la Habana se han declarado en huelga, reclamando la jornada de 8 horas. El número de huelguistas asciende á 5.000.

-El gobierno ha dictado una disposición estableciendo dicha jornada en los departamentos del

# Partido Socialista Argentino

Comité Ejecutivo—Sesión del 9 de Octubre. Presentes seis miembros.

Se recibe una nota del C. Socialista de Concordia comunicando que ha resuelto concurrir á las próximas elecciones municipales que tendrán lugar en aquella localidad en el mes de Diciembre.

Al mismo tiempo hace notar que no teniendo el Centro aún dos años de antigüedad en el Partido, no se encuentra en condiciones de proclamar como candidatos á miembros de la agrupación. Que la nueva constitución provincial establece la sentación proporcional, en virtud de la cual tiene seguridad de que el Partido Socialista obtendrá su representación respectiva. Que en caso de proclamarse á ciudada-nos de otra localidad, todo triunfo quedaría sin efecto por cuanto la Ley Orgánica de municipalidades establece que para ser concejal es necesario ser vecino del muni-

cipio y estar inscripto en el Registro (1vico. Que dadas estas circunstancias, han resuelto consultar al C. E. si no convendria hacer una excepción, en el presente caso, con lo dispuesto en los Estatutos, y proclamar como candidatos á compañeros de aquella agrupación.

Se resuelve contestar de conformidad, en vista de las condiciones expuestas y dados los antecedentes del Centro de Concordia.

—Se recibe una nota de la Junta Provisional Pro-Amnistía á favor de los condenados por los sucesos del 4 de Febrero, reiterando su pedido de adhesión á la campaña que tiene iniciada.

Se resuelve contestar que, sin pronunciarse en contra, el Comité se abstiene de prestar su adhesión por ser un asunto ageno al rol y acción del Partido, que, como representante de una clase antagónica á la en que se han desarrollado los sucesos en cuestión, deja que éstos sean solucionados por la clase única interesada, á la cual le corresponde hacerlo.

-Se acuerda contribuir con SO peses al

fondo del Comité Pro-presos. -Del Secretariado Internacional serecibe una nota comunicando un proyecto sobre votación y representación á los congresos internacionales de los partidos afi-

Se resuelve someter dicho proyecto al estudio del próximo Congreso del Partido.

Paraná.—La Comisión Administrativa del Centro Socialista ha resuelto suspender durante el estado de sitio: su órgano oficial, Justicia. debido á la ignominiosa censura que existe y que fue causa de haber aparecido el último número casi en blanco.

San Pedro.—El-Centro \$ocialista celebró el lunes de la presente semana su asamblea general ordinaria, en la que se trató ampliamente de combatir la «Libre Trabajo». acordándose adoptar la propaganda individual como único medio por ahora. Los resultados hasta aliora son satisfactorios, pues se ha conseguido desbandar la mayoría de los que la componían. Probablemente dentro de poco tiempo darán portierra con ella.

-Se distribuyen profusamente folletos de

propaganda.

Se acordó suspender hasta nueva orden el cobro de las mensualidades á todos los compañeros que actualmente se encuentran sin trabajo.

# Almanaque de "La Vanguardia" para 1906

### APARECERÁ

### en la primera quincena de Diciembre

Ya entró en prensa el almanaque que la administración de La Vanguardia edita anualmente; contendrá excelente material literario y gran profusión de grabados.

Es de desear que los compañeros presten toda su cooperación à tan importante publicación, activando desde ya la demanda de ejemplares y haciendo circular profusamente las listas de pedidos.

El ejemplar suelto cuesta 0.50 centavos; 10 ejemplares 4 \$ y 100 ejemplares 30 \$.

Los pedidos junto con su respectivo importe dirijanse al administrador de La Vanguardia, á su dirección acostumbrada.